

seg la Asociación de la Sociedad de Ciencias. La Junta gen. del
pues de las aclaraciones hechas por el Dr. Bertrand, y visto su dictamen
que se agregue al salón la habitación contigua a este, acordó a abono
cuanto autor el alquiler que se adenda; y a propuesta del Dr. de go-
bierno se acordó igualmente oficiar a la Comisión de Fomento para
que se informe lo que mejor estima sobre la propuesta del Dr.
Rada. Por moción hecha por el Dr. de correspondencia, se acuerda
recibir la epígrafe dirigida a este Inst. de número 1148. Por último
se da cuenta de la memoria del Dr. Esteban Fernández sobre el co-
leto, y se acuerda pasar al archivo.

Sobreveniente la sesión a los nueve y media
Salón del Instituto med. val. 22 de Noviembre 1886.

El Presidente accidental

El secretario de gobierno

Dra. M. Vélez

En presentes
Álvarez de Salcedo

Junta general científica del dia 22 de noviembre de 1886.
Presidencia del Dr. Vice-Presidente

Poret.

Se dio principio a las 6^{as} y con la lectura del acta de la anterior
sesión y trámite que fue aprobada. Nueva segunda lectura de la propuesta para la Socio co-
respondiente de D. Eduardo Martínez Dr. en Medicina, puesta votación es
admitida. Se lee la propuesta para Socio correspondiente de Dr. Vicente Gómez

Casan.

y Gómez S. de en el Dr. y C. Ministro en Brilla, suavita por los Drs. Cal-
varia, Domingo D. C. y Vélez, y queda rebatida menor. Se da cuenta

Savarro.

de las comunicaciones de la Comisión de fomento, manifestando quedar en
votación.

Pastor.

terada de los oficios dirigidos por Socio de gobierno para cada el salón

Domingo D. C.

a la Junta provincial interior de la Alianza de los clanes médicos, y consi-
derando que las solicitudes de su dictamen sobre agregar al salón la habitación contigua a este;

Mendoza y Pinto

sustituyendo contadas a este último dentro de unos días. Se da cuenta de

Gutiérrez.

haberse recibido obra memoria para el concurso, sobre estudios cerca de

María D. M. para el Dr. de gobierno. De igualmente cuenta del Dr. dirigido por el Dr.

Afamont.

icio correspondiente Dr. Juan Bautista Poret, haciendo algunos preguntados sobre
estatutos reglamentarios; y se acordó pasear a la Com. de Reglamento

para su informe. Verificado el sorteo de la serie que debiera renovarse pa-

ra el bienio inmediato, resultó ser la 1.^a mayor cargo con los siguientes.
Presidente; secretario de correspondencias; Tesorero; Director de Estadística
y enfermeras segundas; Director de Farmacia y ciencias auxiliares;
Director de redacción; vice secretario de gobierno; vice contador, y vice
Bibliotecario. El trío de correspondencias da cuenta del oficio del Dr. D.
de gobierno, en que ruega a la junta general estimar los pedidos, reser-
var en que lo funda, y se sigue relevante del honorífico cargo que de-
temporal. La junta gral. hace cargo de los motivos adducidos, nuova-
mente por el Dr. D. de gobierno, para su retención, y remite las bases plan-
Presidente las H. señoras D., por cuya resultado es admitida la renuncia presentada
el Dr. Guinovart la Presidenta por el Dr. D. Manuel Guinovart, y entrode de lo anterior, se
abre discusión sobre la continuación de la proposición de estadística, re-
mitida para este día. Para proceder con mas datos, el Dr. D. de go-
bierno hace uso de la palabra al Dr. D. Barau, manifestando dicha H. que si mal no recordara,
terminó aquella sesión discutiendo una definición presentada por el
Dr. Pidoulet, que deseaba se leyera nuevamente. Dice por el Dr. D. de
gobierno manifiesta el Dr. Horst que sobre ella no se discutió, sino so-
bre otra presentada por el Dr. Llavanera que admitió la comisión, y que
esta ya se dirimió y con ligeras modificaciones, la admitió la junta general
que al efecto deseó se lea el dictá correspondiente en día. Dice por el Dr. D. de go-
bierno, que constata estar ya admitida y aprobada. El Dr. Barau en
su vista, dice manifiesta el Dr. Horst, algunos de los puntos de lo memo-
randa que siguió leer respecta a estadística, y el Dr. Horst con plena
abilidad y buen rodeo que le caracteriza, después de haber explorado algu-
nas ideas en general, presentó a la consideración de la junta los
siguientes puntos:
1.^o Hechos apoyados en las leyes de la na-
tura en que cada aproveychan los numeros.
2.^o Hechos en que ha
naron de poder a priori sacar conclusiones ciertas porque no pue-
de manifestar la causa que los producen, y en este caso es cuando la
estadística tiene hechos. Y 3.^o Hechos intermedios o mixtos, en q.^o
sin tantos ejemplos puede proporcionar mas bases para estadística.
El Dr. Barau, con el beneplácito que le es propio hace algunas observa-
ciones en oposición a lo manifestado por el Dr. Horst, y algunos pre-
guntados para saber que circunstancias abian causado los hechos para
producir resultados ciertos. El Dr. Horst manifiesta, que con la obser-
vacion a la cabecera del informe y en esta atenta, cierta y filosófica,

podrían ser conseguidos los defectos que el Dr. Casan ha denunciado. El Dr. Casan dedica todo dicho, que si los hombres más conocientes no han equivocado en la estadística, y los demás constituyan del propio modo, la estadística es una perjudicial que provechosa. El Dr. Mont apoyado en las ideas del Dr. Casan, dice que si se ha abusado del método no es culpa de este, y si los grandes hombres han caído en errores, a nosotros toca evitar estos, y aprender para los más exactos. El Dr. Casan, cree que el defecto no nace de las personas, y si del modo como se hacen las observaciones; y en este caso se ve que la estadística es hasta perjudicial y debe reavivarse. El Dr. Mont, contesta que el método dicho para adquirir los resultados de la estadística, es sin per se beneficiosa y útil a la ciencia; pues en su concepto existe una notable diferencia entre el granismo que expresa el número de los hechos, a la vaga idea de aglomerarlos sin numerarlos exactamente. El Dr. Presidente dice: que el Dr. Casan admite la estadística como un medio hipotético, y la Comisión lo crece en su auxilio: a priori puede decirse que la experiencia debe ser lo primero, y por lo mismo la estadística sera siempre un auxilio: ahora bien; ¿de que cosa sera uso valioso de ella? En su tentativo objeto este preguntado de otro punto que la Comisión viene obligada a demolerla, por lo mismo, cree que la junta debe resolverlo. 1º Si se admite la estadística, y 2º Los medios a que debe operarse para ver admisible, para que sea útil. Tomado así en consideración por la junta, acordó que en la sesión inmediata se discutiera la utilidad o inutilidad de la estadística. El Dr. Mont, dijo, que la Comisión al presentar su trabajo, no sólo podía dispensar de probar la utilidad de la estadística; y que cada vez que este punto se somete a discusión, juzgando su hasta demasiado extenso, podría fijarse entre los demás Directores de Comisiones, los cuales podrían presentar también sus trabajos si la Junta lo tuviera por conveniente. La Junta no lo estimó así, por su cuestión de actualidad y general de varios comités por el Dr. Presidente. Se levantó la sesión a las nueve y media.

Salón del Instituto med. vol. 29 noviembre 1886.

El Presidente

Salvador López

El Secretario de Gobierno

José M. Varela